

## Jahresbericht Bibliothek Eschlikon 2018

Die Digitalisierung bringt viele Veränderungen mit sich. Bücher können online von zu Hause aus auf den E-Reader geladen werden und einige Leute fragen sich, ob es die Bibliothek in der heutigen Zeit überhaupt noch braucht. Die Besucherzahlen von 2018 beantworten diese Frage mit einem deutlichen: Ja, es braucht sie.

Natürlich geht die Digitalisierung auch an der Bibliothek nicht spurlos vorüber. Neuigkeiten und Anlässe werden nun auf Crossiety gepostet und die Ausleihen in der Digitalen Bibliothek Ostschweiz steigen. Gleichzeitig wächst aber das Bedürfnis nach direkten Begegnungen, gemeinsamen Erlebnissen und erzählten Geschichten.

Diesem Bedürfnis trug das Bibliotheksteam Rechnung, indem verschiedene Anlässe organisiert wurden. Angefangen mit dem Buchstart für die ganz Kleinen, über die «Geschichte-Zyt» für etwas ältere Kinder bis hin zu den Adventsgeschichten und der Autorenlesung von Arno Camenisch für Erwachsene.

Zudem wurde die Bibliotheks-Werkstatt auch als Kulturwerkstatt im weiteren Sinne genutzt. So fand in diesem Raum ein Workshop zum Thema «Buchbinden» mit Hans Krützmann statt und fleissige Strickerinnen trafen sich hier regelmässig zum «Lisme und Lose». Junge, musikalische Talente erhielten eine Bühne und brachten Stimmung und frischen Wind in das Gebäude.

Die Werkstatt bot auch Raum auch für weitere Begegnungen. Sei es der Migrationstreff, der jeden Dienstagabend stattfand oder die Begrüssung der Neuzuzüger in unserer Gemeinde. Ausserdem leistete die Werkstatt als Marktplatz für den Bücherflohmarkt und die Paninibilder-Tauschbörse gute Dienste.

Auch im 2018 wurde die Zusammenarbeit mit der Schule gepflegt. Neben den regelmässigen Bibliotheksbesuchen der Klassen kamen die Kunden in den Genuss einer Plakatausstellung von den Sekundarschülern sowie einer Kiste mit selbst verfassten Geschichten, gefüllt von den Primarschülern.

Während der wärmeren Jahreszeit eröffnete die Bibliothek an den schönsten Aussichtspunkten der Gemeinde sieben kleine Filialen: Die Bücherbänkli wurden von den Spaziergängern geschätzt und erfreulicherweise blieben sie den ganzen Sommer über unbeschädigt.

Und der Digitalisierung zum Trotz: Im Jahr 2018 wurden mehr als 30 000 reale Medien ausgeliehen-so viele wie nie zuvor.

Susanne Rüdisühli

Ein herzliches Dankeschön an

- das Bibliotheksteam: Eva Hinderling und Karin Stäheli
- Lucia Künzler und Edith Vogel für die wertvolle Unterstützung in der Ausleihe
- die Leiterin des Buchstartes: Jenny Stäheli
- die Geschichtenerzählerinnen: Barbara Frischknecht und Daniela Gemperle
- das Adventsfensterteam: Manuel Böbel und Bruno Schüepp
- Katrin Vonderwahl, Irène Würmli und Uschi Wohlwend für den Buchlieferdienst ins Wohn- und Pflegeheim
- Ruedi Geser für die fachgerechten Reparaturen und Montagen
- Remo Schneider und Daniel Truniger für den zuverlässigen Gebäudeservice
- Armin Fässler für die kompetente Beratung beim Unterhalt des Gebäudes
- die Trägerschaft für ihr Interesse an der bibliothek.eschlikon und die Ermöglichung des Betriebes
- die VSGE und die Kulturkommission Eschlikon für die gute Zusammenarbeit
- an alle Kundinnen und Kunden für das Nutzen und Beleben unserer Bibliothek